



Communiqué de presse

Chaleur à distance/froid à distance

Ensemble pour une distribution sûre et fiable de la chaleur et du froid à distance

Zurich/Berne, 12. Avril 2023 – La Société Suisse de l'Industrie du Gaz et des Eaux (SSIGE) et l'Association Réseaux Thermiques Suisse (RETS) nouent un partenariat avec pour objectifs la création de conditions-cadres propices à l'expansion rapide de réseaux de froid et de chaleur en Suisse, ainsi que l'élaboration des bases nécessaires à la planification, à la construction et à l'exploitation sûre et fiable de l'infrastructure technique.

L'association Réseaux Thermiques Suisse (aujourd'hui RETS) a été fondée en 1984 pour sauvegarder et promouvoir au niveau national les intérêts des membres et des utilisateurs de chaleur à distance, ainsi que pour coordonner les efforts des distributeurs de chaleur à distance. Association professionnelle des entreprises communales et régionales de distribution de gaz, d'eau et de chaleur à distance, la SSGE célèbre cette année son 150^e anniversaire. Outre des prestations de service dans le domaine de la formation initiale et continue, ses compétences clés se situent dans le domaine technique. En collaboration avec ses membres, la SSGE développe et entretient la Règlementation technique avec des directives, des règlements et des recommandations. Cette Règlementation garantit la construction et l'exploitation sûres et durables de la fourniture d'eau, de gaz et de chaleur à distance et constitue les règles reconnues de la technique.

La coordination et l'intensification de la coopération des deux associations, en faveur d'un bénéfice maximum pour la branche, forment l'objectif du contrat de partenariat négocié début 2023. En l'occurrence, la SSGE et RETS se concentrent sur leurs points forts respectifs. Pour et avec la branche, les deux associations conçoivent la réglementation technique applicable à la chaleur à distance et au froid à distance. Dans des commissions et groupes de travail, les membres de la SSGE et de RETS peuvent participer à l'élaboration de la réglementation. Les deux associations coordonnent leurs programmes de formation initiale et continue pour éviter les doublons et exploiter des synergies.

Avec le contrat de partenariat, la SSGE et RETS se portent garantes de l'existence d'une réglementation suisse généralement reconnue sur la chaleur et le froid à distance. Elles s'assurent que des colloques et des cours de RETS et de la SSGE soient complémentaires et que les comités de ces deux associations entretiennent des échanges réguliers.

Le conseiller aux États Othmar Reichmuth, président de RETS: «Avec le contrat de partenariat, nous avons posé une base solide pour que les deux associations se complètent du mieux possible et que les intérêts de la branche soient représentés d'une seule voix auprès du monde politique, des autorités et de la population.»

Markus Küng, Président de la SSGE: «Pour la branche, la réglementation est un outil de travail important. Elle assure l'exploitation sûre et durable des infrastructures et sécurise les

investissements. Grâce au contrat de partenariat, RETS et la SSGE instaurent la clarté concernant les spécifications techniques et les objectifs de protection. Elles évitent également des réglementations et offres de formation diversifiées.»



Sur la photo, de gauche à droite : Michael Sarbach, Directeur Regionalwerke AG Baden et Vice-président SSGE; Markus Küng Chef département réseaux IWB et Président SSGE; Othmar Reichmuth, Conseil aux États Canton Schwyz et Président RETS; Mathieu Moggi, Responsable du département Production et efficacité énergétique AIL und Vice-président RETS
(© SSGE)

À propos de la Société Suisse de l'Industrie du gaz et des Eaux (SSIGE)

Avec plus de 1600 membres, la SSGE est l'organisation professionnelle nationale pour les réseaux et les connaissances des distributeurs de gaz, d'eau et de chaleur à distance. Plus de 50 collaborateurs sont employés pour l'administration sur les sites de Lausanne, Bellinzone, Schwerzenbach et Zurich. La SSGE établit des directives, propose des formations professionnelles et des conseils, certifie des produits, des entreprises et des personnes, et assume des missions de surveillance qui soulagent l'État. Elle apporte ainsi une contribution majeure à la distribution durable de l'eau, du gaz et de la chaleur en Suisse. Plus d'informations sur: <https://www.svgw.ch/fr/>

À propos de l'association Réseaux Thermiques Suisse (RETS)

L'association RETS crée des conditions économiques, politiques et sociales favorables au développement de l'industrie de distribution du chauffage et du froid. En tant que plateforme de réseaux compétente pour

l'industrie de distribution du chauffage et du froid, elle permet d'instaurer le dialogue dans et entre les divers groupes intéressés, tant à l'interne qu'à l'externe. Elle participe en outre à l'essor économique de la Suisse et préconise une politique climatique durable. L'association RETS est l'interlocutrice de référence pour l'industrie suisse de distribution de chaleur et de froid. Plus d'informations sur: <https://www.thermische-netze.ch/fr/>

Contact SSIGE:

Markus Küng, Chef département réseaux IWB, Bâle
Président SSIGE
Tél. 079 456 48 65

Contact RETS:

Conseiller aux États Othmar Reichmuth
Président RETS
Tél. 079 248 98 65